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175 ТЫСЯЧ ТОНН Н О Л О К А -К  15 СЕНТЯБРЯ!
Сегодня в области получена 150-тысячная с начала года тонна молока

Лучшие фермы областиЭтот рубеж достигнут на 
13 дней позже, чем в прош
лом году.

Следующий рубеж для 
животноводов — 175-тысяч
ная тонна молока. В прош
лом году она была надоена 
9 сентября. Нынче ее мож
но и нужно получить к 15 
сентября. Достигнуть этой 
цели — значит вдвое сокра
тить допущенное » с начала 
года отставание.

Чтобы надоить по области 
к расчетному сроку 175-ты
сячную тонну молока, каж
дый район должен за ме
сячный период получить 
(в тоннах):

Аленсандроаений — 395,
Асинеасний —  1.774, Вакчар- 
емий 1.800, Варянакатсмий 
—  134, Зырянский — 2,303, 
Наргасоисний —  071, Кожаа< 
нииоасний ~  2,003. Колпа* 
шавеиий —  1.571, Крнаошаин> 
сний — 1.800, Молчаноасиий— 
943, ЛараОальсний —  879, Пар* 
вомайсний — 1.897» Тагуль-

«атсиий —  498, Томский — 
.008, Чаннский —  2.042, Ша- 
га(рсний —  2.000.
В районах’ соответствую

щие задания на месяц дол
жны быть доведены до каж
дого хозяйства, каждой 
фермы и дойки, каждой до
ярки. По темпам достиже
ния намеченных рубежей 
будет оцениваться вклад 
коллективов в соревнование 
за право получить 175-ты- 
сячную тонну молока. Итоги 
этого соревнования в каж
дом коллективе, начиная с 
дойки и кончая' районом, 
подводить ежедневно. Луч
шие из них будут называть
ся каждый вторник в газе
те «Красное знамя».

Животноводы! Внести наи
больший вклад в получение 
к 15 сентября 175-тысянвой 
тонны молока — дело ва
шей чести!

По итогам областного соревнования npi.so получить 
150-тысячную с начала года тонну молока добились кол
лективы ферм:

Центральной ОПХ Нарымской государственной селек
ционной станции Колпашевского района,

Богословской колхоза имени XXII съезда КПСС Зы
рянского района,

Коломиногривокой совхоза имени 60-летия СССР Чаин- 
ского района,

Ломовицкой колхоза «I Мая» Первомайского района, 
Спаеояйекой совхоза «Победа» Томского района, 
Корниловской совхоза «Корниловский» Томского райо

на,

Зайцевской совхоза «Зайцевский» Кожевниковского 
района,

Тымской совхоза «Вертикосский» Каргасокского рай
она,

Новокривошеияской совхоза «Кривошеинский» Криво- 
шеинского района,

Старицынской совхоза «Старицьшскнй» Парабельско- 
го района.

Все названные коллективы работают с превышением 
прошлогоднего уровня надоев. О многих из них наша 
газета уже рассказывала. Сегодня мы представляем кол
лектив Корниловской фермы совхоза «Корниловский» 
Томского района.

П р и б а в ка — каждый день
ЖивотноБоды совхоза «Корниловский»— в числе победителей соревнования за право 

получить 150-тысячную тонну молока с начала года

\

о  совхозе «Корнилов
ский» доводилось слышать' 
и такое мнение: «Еще бы не 
быть надоям, там же с 
молоком, как с дитем ма
лым, возятся». Так вот' не 
в этом ли одушевленном 
«как с дитем малым» — 
разгадка успешной работы 
животноводов, которые не 
только перевыполнили по- 
'.лугодовой план продажи 
молока госудахютву, но и 
получили за семь месяцев 
от каждой коровы на 120 
килограммов больше прош
логоднего? И в августе та 
же прочность позиций — 
ежедневная прибавка по 

^ валовому надою больше 
тонны молока.

И так весь пастбищный 
, период — только в гору. В 

свое время мы подробно 
рассказывали о том, на
сколько четко спланирова- . 
ли в совхозе летнюю рабо
ту. Не было ни одного воп
роса, который бы ускольз
нул из поля зрения. Но са- 

 ̂ мое главное, рассчитав 
ежедневный надой по груп
пам коров с учетом выхо
да в конце года на трехты- 
сячный рубеж, здесь поста
вили перед каждой дояр
кой предельно конкретную 
задачу. В результате не 
только у них, но и у спе

циалистов появилась воз
можность контролировать, 
управлять производством 
молока, оперативно, вмеши
ваться, если вдруг что-то 
не заладится. Так начался 
встречный поиск резервов. 
Он шел по самым разным 
напрашлениям-.

— Мелочь, казалось бы,— 
рассказывает директор сов
хоза Е. А. Селянинов, то, 
что после дойки в бунке
рах оставалось понемногу 
муки. Пастухи все равно 
ее скармливали раньше 
своим лошадям. Нынче же 
доярок как будто подмени
ли: выметают все до пос
ледней крошки и — в кор
мушки с зелёной массой, 
да еще сверху подсолен
ной водой полуют. Вроде бы 
пустяковое дело, а коро
вы после этого сочный 
корм поедают гораздо луч
ше, и вся мука и;1ет в де
ло.

И это не единственный 
пример, когда соревнова
ние за увеличение произ
водства молока пробудило 
в животноводах стремление 
трудиться экономно, с пол
ной отдачей. Еще недавно 
в звене Галины Михайлов
ны Тайлович было пять 
доярок, Каждая из них об
служивала по 42 коровы.

Женщины решили, что 
вполне смогут управиться 
с дойным гуртом вчетве
ром. Руководители совхоза 
поддержали эту инициати
ву. Одна из групп была 
расформирована, и каждая 
из женщин получила до
полнительно по 12 коров. 
Каково же мнение доярок?

— Раньше мы все-таки 
были загружены не пол
ностью, — говорит Галина 
Трофимовна Кухаренко, — 
теперь другое дело — в 
каждой группе по 54 коро
вы. И совхозу это выгодно, 
и нам. Что же касается на
доев, то они стали еще вы
ше.
■ Хорошая работа — это и 
высокая культура произ
водства. Побывав на рабо
чих местах, поговорив с до
ярками о том, как они до
биваются порядка, неволь
но утверждаешься в мысли: 
такие люди не подведут. 
Добросовестно, с большой 
ответственностью относятся 
к своей работе Т. Сайнако- 
ва, Г. Кухаренко, Л. Кро
това, Г. Тайлович, 3. Мар
кина, Р. Тарасова и другие.

Руководители хозяйства 
отдают себе отчет в том, 
что . «втихомолку» высоких 
результатов не добьешься. 
Поэтому делают все для

того, чтобы создать дело
вой настрой в коллективе. 
На Корниловской ферме 
активно влияет на произ
водство молока партийная 
U'pynna, возглавляемая 
Т. Сайнаковой, организо
ванно проходят «дни жи
вотновода».

Пожалуй, впервые за 
последние годы в совхозе 
так серьезно подошли к 
организации зеленого кон
вейера. В каждом отделе
нии имеются специализи
рованные звенья. Они обе
спечены как основной, Так 
и резервной техникой. По 
подсчетам, за истекшие лет
ние месяцы каждой из ты
сячи коров скормлено по 
тонне зеленки. На Корни
ловской ферме ее косови
цей и подвозкой занимает
ся звено в составе А. Лей- 
фрида и А. Матыскина. Ра
ботают механизаторы без 
срывов.

На Лязгинской ферме 
сейчас надои превышают 
прошлогодний показатель 
на 2,3 килограмма. Разу
меется, какой эффектив
ной ни была бы пастьба по 
отаве, высокие надои под
держиваются за счет наде
жной работы звена зелено
го конвейера. Позаботились 
в совхозе и о завтрашнем

дне: месяц назад посеяли 
рапс последнего срока, так 
что в переходный период, 
до самых «белых мух», 
животные будут в достатке 
обеспечены сочными кор
мами.

Мы давно уже убеди
лись, что нужно кормить, а 
не подкармливать молоч
ный скот, — говорит Ефим 
Андреевич Селянинов. — 
Но пускать это дело на са
мотек ни в коем случае 
нельзя. Можно просто-на
просто обмануться. Конт
роль должен быть постоян
ным и за качеством зеленки, 
и за количеством, и за вре
менем раздачи. Нарушишь 
одно — и потерь не избе
жать. Сейчас мы скармли
ваем каждой корове до 40 
килограммов зеленки. Учи
тывая то, что из-за непо
годы косить ее становится 
все труднее, с 15 августа 
начинаем кормить скот 
свеклой. Это поможет под
держать суш;ествующий 
уровень продуктивности.

Ю. МОЛОДЦОВ, 
наш корр.

НА СНИМКАХ: передо
вые доярки Корниловской 
фермы — Т. Н, Сайнакова, 
,Г. М. Тайлович, Г. Т. Куха- 
ренко и Л. А. Кротова.

Фото Н, Потапова.

П О Б Е Д
В С Е С О Ю З Н О ГО

I
Центральный Комитет КПСС, Совет 

Министров СССР, Всесоюзный Цент
ральный Совет Профессиональных Со
юзов и Центральный Комитет ВЛКСМ 
признали победителями во Всесоюзном 
социалистическом сохювновании за ус
пешное проведение зимовки скота, , 
увеличение производства и закупок 
продуктов животноводства в зимний

И Т Е Д И 
СОРЕВНОВАНИЯ
период 1984—1985 года и наградили По
четными грамотами ЦК КПСС, Сове
та Министров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ по Томской области: 

Молчановский район; 
совхоз им. С. М. Кирова Асиновского 

района;
совхоз «Павловский» Каргасокского 

района;
совхоз «Томский» Томского района.

П я т и л е т к у  — 

д о с р о ч н о !
Специалисты филиала 

ГПЗ-5 — завода прибор
ных подшипников сдела
ли подсчеты и пришли к 
выводу, что коллектив 
предприятия сможет за
вершить задание пяти
летки по выпуску про
дукции к 25 ноября. Сей
час на филиале началось 
соревнование за достиже
ние этого рубежа. На 100 
процентов вьшолняются 
задания по договорным по- 
ш-авкам. Лидерами социа
листического соретигования 
за достойную встречу 
XXVII съезда КПСС яв
ляются в настоящее вре
мя коллективы шлифо
вально-сборочного, экспе
риментального цехов, спе
циального конструктор
ского отдела.

В, НИКОЛАЕВ.

С т р о г о  
п о  г р а ф и к у

Строго выполняет гра
фик отгрузки продукции 
потребителям участок 
производства экспортной 
продукции объединения 
«Сибэлектромотор». На
чальник участка Н. А. 
Давыдов и секретарь 
парторганизации маляр 
И. Р. Трещева ежедневно 
контролируют ход от
грузки и вьшолнения со
циалистических обяза
тельств, взятых в честь 
приближающегося XXVII 
съезда партии и 50-летия 
стахановского движения. 
Недаром при подведении 
итогов полугодия участку 
был вручен вымпел по
бедителя и почетный 
диплом.

Только что с участка 
ушла партия электродви
гателей 4АМ-112 в сра
жающийся за свою сво
боду и независимость 
против внешней и внут
ренней контрреволюции 
народный Афганистан. 
На каждом двигателе, 
как и на всей продукции 
участка, стоит Знак ка
чества.

Ф. ГЕОРГИЕВ.

У  с п е х
у п р а в л е н и я

СМУ-2 треста «Томск- 
нефтестрой» выполнило 
пятилетний плав.

Этим управлением на 
томском севере освоена 
28.791 тысяча рублей. 
Для нефтяников постро
ены две блочно-кустовые 
и одна дожимная насос
ные станции, 143 нефте
сборных коллект о р а, 
многие другие объекты.

— В этом управлении 
работают очень сильные 
бригадиры, — говорит 
заместитель генерально
го директора объедине
ния «Томскнефть» А.. Ан
тоненков. И перечисляет: 
—Владимир Огийко, Вла
димир Чарчиян, Анатолий 
Новиков. Умеют трудить- 
ся«

А. АЛМАЗОВ.

НОВЫЙ ЛДРЕС1

Т О Р Ф О М  Н А В Ы
Улица Кирова, дом 14-а. Пятый и 

шестой этажи. Таков адрес един
ственного за Уралом научного уч
реждения, занимающегося комп
лексным изучением органиче
ских удобр«1ий, а тдкже техно
логией добычи, транспортировки 
и использования в сельском хо
зяйстве нетронутого богатства 
томской земли — торфа.

Людское оживление в коридо
рах института в эти летние дни 
можно наблюдать только рано ут
ром. в  десять часов, пройдясь по 
всем кабинетам, я обнаружил 
лишь немногих сотрудников. Зна
чительная часть научных работ
ников выезжает на полевые ста
ционары и полигонные площад
ки.

Совхозы «Томский», «Черноре- 
ченский», «Сибиряк», торфодобы
вающие предприятия — не толь
ко исследовательские площадки, 
но и будущие опорные точки 
внедрения науч!ных разработок.

Такая значительная привязка к

практике — одна из особенностей 
института. Совхозы включаются 
в совместную работу уже на ста
дии изучения.

Суть работы коллектива на се
годняшнем этапе (а Томский фи
лиал Всесоюзного научно-исследо
вательского, конструкторского и 
проектно-технологического инсти
тута органических удобрений и 
торфа начал формироваться с 
января нынешнего года) четко 
выразил его руководитель — кан
дидат технических наук А. Е. 
Трунов:

— В Томской области только 
открывается торфяная кладовая. 
Поэтому наша задача — не повто
рять чужих ошибок и не «изо
бретать велосипед».

В этой образной формуле за
ложено понимание ответственно
сти нынешнего этапа становле
ния. А круг проблем настолько 
широк, что в филиале не просто 
под одной крышей, но, можно

сказать, в одной упряжке рабо
тают химик и биолог, математик 
и агроном, биолог, почвовед, ме
теоролог, инженер-технолог... Что
бы их совместная работа была эф
фективной, научные лаборатории 
действуют параллельно с секто
рами проектно-технологического 
отдела, составляя единую функ
циональную группу.

Заглянем в одну из таких 
групп. На седьмом этаже разме
стились лаборатория торфа и сек
тор добычи торфа проектно-тех
нологического отдела. В. Н. Ту- 
чак, старший научный сотруд
ник лаборатории, перебрался в 
институт вместе со своим «ше
фом» Е. Е. Мульдияровым с ка
федры болотоведения ТГУ. Та
кие специалисты пока на вес зо
лота. Ведь они хорошо знают бо- ' 
лота, а значит, торф. В. А. Ба
рышев — опытный инженер-тех
нолог. Сейчас он изучает свойст» 
ва торфа.

— Как технолог я просто ниче
го не могу делать, не зная свой
ства сырья, с которым буду 
иметь дело. Мне необходимы кон
кретные задачи: сколько, где, с 
какой целью и какого торфа за
готавливать. Ответ на каждый из 
этих вопросов состоит из десят
ков новых проблем, поэтому не
избежно приходится обращаться 
к познаниям соседа.

Да, вопросов у любого из сот
рудников института на сегодня 
больше, чем готовых ответов. Де
ло в том, что торфом, как тако
вым, в стране занимались немало. 
Накоплен богатый опыт там, где 
-его добывали в качестве топлива. 
Капитально занимаются то1х|)ом, 
например, в Белоруссии, где из 
него научились получать воск, 
лекарства, стимуляторы роста 
растений и другую продукцию.

Однако использование торфа в 
качестве удобрения или сырья 
для компоста можно считать бе

лым пятном на карте науки, а 
именно такие задачи поставлены 
перед Томским филиалом поста
новлением Совета Министров 
СССР об использовании торфя
ных ресурсов области для повы
шения плодородия почв.

Выводы, естественно, делать 
рановато. Но ни для кого не сек
рет, что в наших краях начинать 
надо с азов. Не дожидаясь созда
ния соответствующей материаль
ной базы, сотрудники института 
уже сегодня закладывают опыты 
в хозяйствах, налаживают связи 
с кафедрами и лабораториями 
вузов, занимающимися близкой 
тематикой, изучают мнение 
практиков и оценивают их опыт.

Специалисты сельского хозяй
ства вправе ожидать от исследо
вателей уже в ближайшие годы 
разработки новых видов удобре
ний из органики и Toj^a, техни
ки для их внесения, экономиче
ских обоснований и технологии 
применения торфа и торфосодер
жащих удобрений. Путь к бо
гатствам томских торфяников 
еще впереди. Но первый, уве
ренный шаг уже сделан.

К. ЧЕРНАВИН.

«ТО М ЛЕС ПРО М »:
ПРОМЕЖУТОЧНЫЙ

У С П Е Х
итоги июля (в процентах): 

товарная продукция — 109/S 
реализация — 115,5 
трелевка — 107,1 
вывозка — 107,0 
разделка — 112,1 
деловая древесина — 114,2
Каи видим, в минувшем месяце леоозаготовитсли обла

сти достигли успеха по всем ведущим экоиомическим 
показателям. Заметим: при яе особенно благоприятных 
погодных условиях и ряде осложняющих работу обстоя
тельств. Чем «взяли» томлеспромовцы, за счет чего 
обеспечен ощутимый (4,8 процента) прирост производи- 
тельяоети труда? С ответа на зти вопросы нашего вор- 
респондента начал свой комментарий заместитель на
чальника объединения В. Е. АЦДРЕЙЧЗПК:

— Если кратко: «взяли»
возросшей организованно
стью, высоким' трудовым 
подъемом на ударной вахте 
в честь XXVII съезда КПСС.

В конце полугодия объе
динение снизило обороты, 
набранные в январе, февра
ле, марте. После зимнего 
напряжения лесозаготовите
ли несколько расслабились. 
Прибавьте к этому весен
нюю распутицу, перебази
ровки, и станет понятно, по
чему «Томлеспрому» не 

, удалось выйти на преду
смотренные позиции.

Создавшееся положение 
было тщательно проанали
зировано на собрании пар
тийно-хозяйственного акти
ва с широким участием пе
редовиков производства. При
гласили на него также реч
ников, авиаторов, железно
дорожников, с которыми ле
созаготовители трудятся ло
коть к локтю. Критическое 
осмысление состояния дел 
на делянах и в пунктах от
грузки лесоматериалов . под
крепили конкретными и ре
ально обоснованными зада
чами на июль. Учтено тре
бование обкома КПСС опе
ративнее контролировать 
производственную ситуацию 
на местах. Старались дове
сти задачи до каждого тру
женика отрасли.

— Ясно, это прибавило 
сложности в действиях ле
созаготовителей. На реше
нии каких проблем сделало 
упор руководство «Томлес- 
прома»?

— Выделю два ключевых 
момента.

Давно беспокоило отста
вание по реализации про
дукции. Создали в объеди
нении штаб по обеспечению 
плана реализации. в  него 
вошли ведущие специали
сты. Осуществляется тесней
ший контакт со смежника
ми — железнодорожниками 
и речниками. Безусловно, 
помог контроль за ходом 
реализации и со стороны 
районных комитетов партии. 
Мы существенно сократили 
долг полугодия по важ№.й- 
шему показателю.

Во главу угла в выполне
нии плана заготовки древе
сины поставлены вахты. Их 
— 38, работает там более 
двух тысяч человек. Весной, 
правда, не обошлось без не
приятностей. Из-за плохой 
подготовленности к сезону 
вахты лихорадило. Руко
водство объединения не сни
мает с себя ответственности 
за это. Впрочем, мало кон
статировать недостатки... 
Прежде всего улучшили 
техническое обеспечение 
коллективов, отрегулировали 
доставку людей на работу. 
Словом, повернулись лицом 
к вахтовикам. А они поста
рались в полной мере ис
пользовать световой день. 
Эффект не замедлил ска
заться: в июле вместо 2S2 
тысяч получено 285 тысяч 
кубометров первосортного 
вахтового леса. Наиболее 
отличились лесозаготови
тельные комплексы под ру
ководством депутата Вер
ховного Совета РСФСР 
Ю. К. Ушакова (план •— 13

тысяч, факт — 14 тысяч ку
бометров) из Каргаска и 
В. И. Дикова (соответствен
но 18 тысяч и 19 тысяч) с 
Белоярского ЛПК. Высокий 
темп выдерживают на вахте 
Колбинка Парабельского 
леспромхоза. Трелевка и 
вывозка вахтовой древеси
ны в объединении идет со 
значительной прибавкой к 
графику.

— Вое ли предприятия 
обеспечивают такую при
бавку?

—В основном Белоярский, 
Тогурский, Каргасокский 
ЛПК, Ергайский, Асинов- 
ский, Лайский, Орловский 
леспромхозы. Скажем, кар- 
гасокцы завершили июль со 
сверхплановыми 4 тысячами 
—по трелевке, 8 тысячами— 
по вывозке, 23 тыЬЯчамй-:-по 
рюскряжевке. Отстали от 
лидеров ударной предсъез
довской вахты коллективы 
Берегаевского, Ингузетско- 
го, Комсомольского, Тегуль- 
детского леспромхозов. Они 
медленно ведут экономиче
скую перестройку в русле 
современных требований, 
подолгу простаивает техни
ка.

Кое-где мешает элемен
тарная безответственность. 
Все благие расчеты натыка
ются на нее, как коса на 
камень. За семь месяцев 
объединение задолжало по 
важнейшим видам сорти
ментов: кедру-карандашни- 
ку (7 тысяч кубометров), 
фанерному кряжу и шпаль- 
нику (по 23 тысячи). При
чина? Один из ведущих по
ставщиков, Томский ЛПК, ' 
недовыполнил сортиментную 
программу. На комбинате 
есть все необходимое, чтобы 
хорошо организовать труд.' 
Да не проявляет в этом на
стойчивости и должной за
интересованности руководст
во предприятия. На недавней 
коллегии «Томлеспрома» 
этому факту дана принци
пиальная оценка.

— Порой отстающему не 
нужно дополнительных ре
зервов. Достаточно усилить 
требовательность, предмет
нее контролировать.

— Так получилось у нас с 
дорожниками. Еще в прош
лом году наблюдалось за
метное отставание в строи
тельстве грунтовых и гра
вийных дорог, желеанодо- 
•((ожных «усов», , лежневок.
А ведь не построил дорогу 
— какая ж перспектива? В 
летние месяцы многие пред
приятия обеспечивают
сверхплановые километры 
трасс. Белоярский ЛПК сна
чала года построил 10 кило
метров автодорог, хотя пред
полагалось 13. Чаинский 
леспромхоз сдал П кило
метров (намечено было 3). 
Аргат-юльцы в полтора раза 
больше, чем планировалось, 
соорудили лежневок, в два 
раза — автомагистралей. По 
объединению при плане 238 
сдано в эксплуатацию 265 
километров дорог. Однако 
сдерживает еще строителей 
нехватка в леспромхозах 
гравия. Не поскупились бы 
на него речники в августе- 
сентябре!

ОТ РЕДАКЦИИ. Итак, за один только месяц томлес
промовцы сократили долг по реализации продукции, 
накопившийся с начала года, с 5 до 2 миллионов руб
лей. Июль получился действительно ударным. Резервы 
вскрыты. Главное ~  сполна их использовать, ведь долг- 
то еще остался.

К середине сентября труженики отрасли обязались вы
полнить девятимесячную пгюграмму: вывезти 4,92 мил
лиона кубометров леса и о(1еспечить деловой — 3,91 мил
лиона кубометров. И в августе соответственно—342 и 319 
тысяч. Стрелевать же в этом месяце намечено 511 ты
сяч кубометров, разделать' — 380 тысяч. Любой ценой
надо выдержать набранный в июле темп, подтянуться 
отстающим. На вахте «XXVII съезду КПСС — 27 удар
ных декад»' каждая рабочая минута ценится на вес 
сверхплановых кубометров.
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Предсдездокте маршруты 

( ( К р а с н о г о  з н а м е н и » КАК ВЗРАСТАЮТ ГОРОД
О т  Н а р ы м а  

до Кедрового:

т р а д и ц и и

и н о в ь

парабельской

з е м л и
Парабельский район мо

жет гордиться тем, что вме
щает в себя я самый древ
ний, и самый юный город 
нашей области. Несмотря 
на то, что это утверждение 
полностью соответствует ис
тине, оно парадоксально, 
ибо Нарым давно перестал 
быть городом, потеряв ста
тус уездного центра, а Кед
ровый городом еще не стал. 
Он пока только строится, и 
его будущие черты легче 
просматриваются на черте
жах архитекторов...

Живая диаграмма возраст
ных контрастов — набереж
ная Нарыма. В срезе реч
ного берега — многометро
вые напластования культур
ных слоев, вобравших'  в 
себя почти четырехсотлет- 
нюю исторщо Нарыма: де
ревянные мостовые, по ко- 
'горым ступали первопро
ходцы Сибири, декабристы, 
участники польских восста
ний, ссыльные большеви
ки... В Кедровом ци
вилизация еще не ус
пела оставить столь мощ
ных следов. Но будущее 
парабельской земли — все 
же здесь, на юго-западе рай
она, где взрастает базовый 
город третьей нефтепромыс
ловой территории Томской 
области.

Л УГИ Н Е Ц К И Й  СВЕТ
От Кедрового до Лугинецкого — ки- 

. лометров семьдесят—расстояние, по 
здешним понятиям, совсем никакое. 
Вертолетом — минутное дело.

А на машине? А за рычагами буль
дозера, расчищающего путь?

Зимой довелось не однажды прое
хать по этому направлению и посмот
реть, как работают люди с дорожного 
участка, обеспечивающего здесь авто
мобильное движение. Участок входит 
в состав Томского УТТ, а командует им 
Владислав Гапонов. Бакчарский па
рень, сын старого шофера, он прекрас
но знает, как важны в этих местах до-, 
роги. О нем и о его людях можно пи
сать много и хорошо.

Филипп Маловата был первым стро
ителем на Лугинецком месторождении. 
Он пришел сюда на лыжах в феврале 
1981-го и привел геодезиста—для прове
шивания «генеральных осей». С тех 
пор не расстается с. промыслом. Все, 
что построено здесь, построено его ста
раниями. Он молдаванин, из Оргеева, 
что под Кишиневом; в сибирской тайге 
нашел столь необходимый строителю 
простор. Сейчас — заместитель началь
ника СМУ-4 «Томскнефтестроя».

С первого дня существования промы
сла им руководит Станислав Кабанов. 
Он беспредельно предан Лугинецкому.

О поварихе Ольге Сенкевич в Том
ском управлении разведочного бурения 
говорят, что она начала работать в

ТУРБе еще до его организации. При 
очевидном преувеличении здесь есть 
правда образа: у тех, кто забуривал
первые эксплуатационные скважины, 
не было передвижных вагонов-столовых, 
и Ольга ухитрялась на костре готовить 
обеды из трех блюд...

Всех этих людей озаряет высокий 
свет Лугинецкого.

Свет этот идет издалека, от перво
проходцев томской нефти. Геофизик 
Иван Лугинец, отдавший многие годы 
исследованию томских недр, оставил 
свое имя в названии глубинной текто
нической структуры, которая потом 
стала месторождением. Память людей 
благодарна, имена тех, кто горел, не 
смываются временем — и новое НГДУ, 
которое создается сейчас по решению 
Миннефтепрома СССР, будет назы
ваться «Лугинецкнефть». А это говорит 
о том, что «культурные слои», тради
ции преемственности у третьего нефтя
ного района гораздо глубже и объем
нее, чем может показаться на первый 
взгляд.

В будущем городе Кедровом сейчас 
объявлен конкурс на его герб. Может 
быть, этот герб будет временным: не 
так уж много на этой земле художни
ков: их время еще впереди. Но сама 
деталь убеждает: люди здесь остро •
ощущают свою историчность. Они не 
ждут наступления будущего, они при
ближают его.

Н аш а н е ф тя н а я  цели н а
Беседа с начальником Томс ког о  территориального

у п р а в л е н и я  с т р о и т е л ь с т в а  Б. А. Ма л ь ц е в ы м
Третий нефтяной район 

должен стать о^азцовым! 
Такова линия областной 
партийной организации, 
получившая достойное от
ражение на недавнем IX 
пленуме Томского обко
ма КПСС. «Эталонность» 
района предполагает все
стороннее, глубокое, на 
основе достижейий науч
но-технического прогрес
са развитие как нефтедо
бывающего производства, 
так и его инфраструкту
ры. Ну а пос|леднее в 
огромной степени зави
сит от капитального стро
ительства...

— И в  первую очередь
— от нас, строителей, — 
говорит Б. А. Мальц '̂в.
— Прежде всего необхо
димо сксятцен^рировать 
решение всех | главных 
вопросов сооружения и 
развития Кедрового по 
принципу «единый за
казчик — единый под
рядчик». Функции заказ
чика, разумеется, остают
ся за объединением 
«Томскнефть», подрядчик
— территориальное уп-‘ 
равление строительства. 
Ни в коем случае нельзя 
допустить, чтобы застрой
ка будущего города при
обрела хаотичнргй и эк
лектичный характер, как 
бывает, когда скроить на
чинают несколько раз
ных, не связанных друг 
с другом организаций. 
Кедровый должен пред
ставлять собою единый 
ансамбль, в котором и 
жилая, и промышленная 
зоны будут дополнять 
друг друга.

— Двенадцатая пяти
летка должна стать вре
менем становления но
вого города. В ТТУС раз
работана целая! програм
ма работ в этом направ
лении. Хотелось бы ус
лышать о ней.

— Начнем с : организа
ционной структуры. По
ка все работы в будущем 
городе ведет ПМК-156 
треста «Томскпромстрой». 
Но уже со следующего 
года на ее основе предпо

лагается создание само
стоятельного треста. Кро
ме того, здесь будет со
здана передвижная мех- 
колонна домостроительно
го комбината, спегщали- 
зированная на строитель
стве многоэтажных домов 
панельного исполнения. 
Ведь нам предстоит вве
сти за пять лет минимум 
60—70 тысяч квадратных 
метров жилья, школу, 
детский сад, магазины, 
котельную, хлебозавод и 
десятки других объектов 
для нормальной жизни 
трудящихся третьего неф
тяного района.

Наша программа по 
Кедровому была обсуж
дена в Министерстве 
строительства СССР. 
Очень заинтересованно 
отнесся к ней ми
нистр, Георгий Аркадье
вич Караваев. В резуль
тате томским строителям 
обещана серьезная под
держка машинами и ме
ханизмами. Вопрос орга
низационной структуры 
сейчас решается.

— Генеральному под
рядчику должны быть 
виднее и чисто градостфо- 
ительные, ,(планировоч
ные, архитектурные про
блемы...

— Не знаю, относитель
но чего «виднее», но про
блемы эти существуют в 
реальности, и мы их ощу
щаем довольно остро. И 
говорить о них считаем 
необходимым во весь го
лос.

Мало кто из читателей 
бывал в Кедровом, поэто
му позволю себе нарисо
вать такую картину. Боль
ше двух часов летишь на 
вертолете над бескрайни
ми болотами, озерами, то
пями. И вдруг — прекрас
ный бор, столетние кора
бельные сосны, изумите
льный островок твердой и 
благодатной земли. Ощу
щение неожиданное и 
радостное. И вдруг пони
маешь, что часть этого 
островка стараниями ин
ститута «Томскграждан- 
проект» и территориаль
ного управления строи

тельства уже превраще
на в маленькую пустыню 
—благо, и почва здесь пе
счаная... Под те несколько 
домов, что мы здесь по
ставили, начисто выруб
лены все до единого де
рева; а поскольку дома 
привязаны на расстоянии 
15—20 метров друг от дру
га и на этом пространстве 
должны пролечь дороги, 
подземные коммуникации, 
линии связи, то и для 
травинки места не оста
лось. Если дело так цой- 
дет и дальше, мы через 
несколько лет не сможем 
друг другу в глаза смот
реть: от природы-то ни
чего не остсшется! А то, 
ч!то создавалось веками, 
никаким озеленением не 
восстановишь.

В связи с этим совер
шенно необходимо срочно 
пересмотреть площади 
под застройку; по край
ней мере, промышленную 
зону сдвинуть на более 
неудобные земли. Необ
ходимо объявить приро
доохранными участками 
и в буквальном смысле 
слова огородить целые 
боровые массивы, кото
рые будут рано или позд
но гордостью города.

— Будем надеяться, не 
единственной гордостью? 
Наверное, и строители 
подходят к застройке с 
ocoi5eннoй требовательно
стью? Речь прежде всего 
о качестве...
, — Понимаю... Нет, ка

чеством я не доволен, хо
тя, наверное, тут можно 
было бы отвечать по- 
другому; дескать, цри 
этакой удаленности, при 
сложности транспортных 
схем и прочих объектив
ных трудностях тепереш
ние жители Кедрового 
имеют очень приличное 
жилье. Я считаю: имен
но неблагоприятные усло
вия предъявляют к нам, 
отроителям, особенные 
требования: труженики
нефтяной целины заслу
живают самого высокого 
качества всех видов ус
луг, в том числе и 
предоставляемых нами.

Вопросам качества работ 
в Кедровом мы будем 
уделять самое присталь
ное и серьезное внима
ние.

— И .все же слова о 
транспортных схемах 
вырвались, похоже, не 
случайно?

— Эта проблема про
должает! оставаться од
ной из самых острых. К 
ее решению должно 
вплотную подключиться 
Министерство транспорт
ного строительства СССР: 
до конца следующей пя
тилетки необходимо обес
печить всесезонный про
езд от Томска до Кедро
вого. С другой стороны, 
серьезны наши претен
зии к речникам. Они, как 
известно, ценою больших 
Усилий обеспечивают на
вигацию по реке Чузик, 
очень своенравной, узкой 
и необычайно извилистой, 
которую трудно даже на
звать транспортной арте
рией. Казалось бы, такие 
затраты труда и сил дол
жны предполагать и осо
бую заботу о сохранно
сти грузов; однако по
грузка и разгрузка пане
лей ведутся так, что по
рою приходится брако
вать до половины отправ- 
' енной партии... Да, тран
спорт — пока общая бе
да всех, кто причастен к 
созданию нового города.

— |Последний вопрос.
После каждой очередной 
публикации о Кедровом в 
редакцию идут письма с 
вопросами: как попасть 
в число строителей моло
дого города? Какие спе
циальности требуются? А 
кое-кто без всяких пред
варительных запросов 
едет сразу на место, что
бы убедиться: потреб
ность в рабочих... намно
го меньше числа желаю
щих.

— Что ж, скоро поло
жение должно изменить
ся. А вообще с этими 
вопросами надо обра
щаться в трест «Томск
промстрой»; Томск, ули
ца Елизаровых, дом 49.

Самая свежэя 
новость То лько  вертолетом?..

Пока — да. i
На снимке справа — теперешний «аэропорт» Кедрово

го: вертолетная площадка на пригородном болотце. Прав
да, в десятке километров отсюда — Пудино, где садят
ся «Ан-2», но... только в сухую погоду.

Однако совсем немного времени осталось до того дня, 
когда на вопрос, |вьд:несенный в заголовок, последует сов
сем иной ответ; <̂Что вы»! А в Томском аэропорту де
ловитый диспетчер будет объявлять: «Граждане пасса
жиры! Самолет «Як-40» по маршруту Томск — Кедро
вый...», — не замечая приподнятой новизны этого текста.

На прошлой неделе в будущем городе высадился де
сант СУ-965 треста «Нижневартовскдорстрой». Этому 
коллективу предстоит начать сооружение взлетно-поса
дочной полосы. Забрасывается в тайгу необходимая тех
ника. Что касается материалов, то уже завезено по ре
ке 60 тысяч тонн гравия и 1.200 специальных,.,аэродром- 
ных плит. '

Нижневартовцы взяли обязательство: завершить
строительство ВПП В Кедровом в первом году двенадца
той пятилетки. !

Н А С Н И М К А Х  Э Т О Й  П О Д Б О Р К И
Вверху слева — Луги- 

нецкий нефтяной промы
сел. Здесь р а б о т а ю т  
коллективы Томского уп
равления разведочного бу
рения; вверху справа — са
мый крупный снимок на
полнен, наверное, и самым 
глубоким смыслом: в горо
де, которого пока еще нет 
не только на карте, но и в 
областной статистической 
отчетности, уже появились 
на свет 14 юных граждан. 
Первый гражданин Кедро
вого родился год назад, и 
пусть свидетельство о рож
дении ему выдано в Пудин- 
ском сельсовете, в графе 
место рождения записано: 
г. Кедровый.

Самым, пожалуй, посеща
емым местом в старинном 
селе нашей области Нары- 
ме является музей полити
ческих ссыльных большеви!- 
ков. Ежедневно число посе

тителей музея вдв|>е превы
шает население поселка На
рым. В разделе музея, 
рассказывающем о сегод
няшнем дне Парабельского 
района, много материалов и 
снимков о людях и коллек
тивах, чьи имбна хорошо 
известны труженикам на
шей области.

Слева внизу — бригадир 
Елена Шарф и штукатуры- 
маляры из ее бригады: Ли
дия Ляхова, Татьяна Бобро, 
Нина Мусихина, Татьяна 
Свешникова. Когда-то их 
будут называть первыми 
строителями — пионерами 
Кедрового. Они заканчива
ют отделку очередного жи
лого дома молодого города. 
Между прочим, в доме очень 
удобная планировка квар
тир, отличная отделка. Каж
дая семья новоселов вместе 
с ключом от квартиры по

лучает и ключ от персональ
ного погреба - овощехрани
лища, что в северных усло
виях немаловажный ком
форт.

Вертолет—пока незамени
мый транспорт, но со стро
ительством автомагистралей 
в третьем нефтедобываю
щем районе роль его, безу
словно, значительно снизит
ся. Но сейчас он также 
обыден, как для горожа
нина троллейбус или трам
вай.

Справа внизу —- Николай 
Алексеев — руководитель 
строителей Кедрового. Он 
возглавляет ДМК-156, а так
же выполняет функции 
председателя горисполкома, 
так как хотя в городе еще 
нет ни одной улицы, но уже 
есть проблемы, ничем не от
личающиеся от проблем на
стоящих городов.

МАРШ РУТ ЛРОВЕЛИ Е. ЛИСИЦЫН И В. ЛО И Ш А

Х р о н и к а  

е Ъ  и  н  о  г о  

п о л и т д н я
Во всех трудовых кол

лективах области про
шел единый политдень, 
тема которого — «Загото
вить в достатке корма, 
убрать сполна урожай, 
всесторонне подготовить 
производственные и со
циальные объекты, жилье 
к зиме — важнейшая за
дача трудовых коллек
тивов, всего населения 
области» — нашла широ
кий отклик.

Советский
район

Цех тепловой автоматики 
и измерений—один из самых 
небольших на ГРЭС-11. Тру
дятся в нем чуть больше 
сорока человек, но в жизни 
станции коллектив играет 
важную роль. От его усилий 
зависит нормальное функ
ционирование средств изме
рений, автоматики, сигнали
зации, тепловых защит, 
электроприводов — словом, 
работа всей станции. Поэто
му так необходимо, чтобы цех 
хорошо подготовился к зи
ме, четко выполнял график 
ремонта.

— Для нас этот график 
имеет силу закона, — ска
зал, выступая на едином 
политдне, докладчик — на
чальник цеха Д. Д. Дмитри
ев. — Срывов нет, укладыва
емся в сроки, половина всех 
работ уже выполнена. Но 
расслабляться рано: дел
впереди много.

Особое внимание Д. Д. 
Дмитриев уделил качеству 
ремонта оборудования. Пред
стоит также хорошо подго
товить к зиме и само здание 
цеха. Сейчас приводится в 
порядок кровля. И доклад
чик, и выступающие под
черкивали, что в цехе есть 
все возможности встретить 
зиму во всеоружии, не под
вести коллектив станции.

Верхнекетский
район

Накануне единого полит- 
дня в парткоме Ингузетско- 
го ЛПХ было проведено ин
структивное совещание с 
политинформаторами. Для 
них были подготовле
ны методические разработ
ки на местном материале.

Разговор во всех коллек
тивах леспромхоза получил
ся деловой, заинтересован
ный. Тема политдня была 
близка каждому. Леспром
хоз в целом неплохо гото
вится к зиме. Полностью 
^подготовлен лесосечный 
фонд, построен новый'~Га- 
раж, в стадии ремонта—ста
рые, в основном отремонти
рована техника, завезено в 
Достатке дизельное топли
во. Хуже с подготовкой зим
них плотбищ, мал запас 
хлыстов у трасс лесовозных 
дорог. И докладчики, и вы
ступающие предлагали конк
ретные меры по устранению 
недостатков.

Особое внимание обраще
но на объекты соцкультбы
та. Сейчас в леспромхозе 
полным ходом идет ремонт 
жилья, но завершение его 
потребует немало усилий. 
Главное—не снизить темпы 
работ. Недостаточен запас 
топлива для котельной, не 
готовы к зиме еще четыре 
магазина.

Руководители леспромхо
за, принявшие активное 
участие в политдне, завери
ли, что все недостатки бу
дут устранены. В эти дни в 
стадии завершения ремонт 
школы, клуба, реконструк
ция спортсооружений.

Зырянский
район

Горячо обсуждалась тема 
политдня механизаторами 
Цыгановского отряда колхо
за «Сибиряк». Докладчик — 
секретарь парткома В. А. Бу
харов—рассказал о том, как 
идет в колхозе заготовка 
кормов. Дела не радуют, 
план не выполнен. Обстанов
ка осложняется тем, что 
буквально на днях надо при
ступать к уборке урожая. 
В ходе обсуждения механи
заторы предложили исполь
зовать для работы полный 
световой день. Не уходить с 
поля, пока не будет выпол
нено суточное задание, кото
рое будет более напряжен
ным.

Не все коллективы рай
центра до сих пор выполни
ли свои задания по заготов
ке кормов. Решено в самый 
кратчайший срок поправить 
дела.

Много внимания в ходе 
политдня уделялось подго
товке к зиме жилья, школ, 
детских садов, магазинов. До
мов культуры. Задел есть 
хороший, . но понадобятся 
энергичные меры, чтобы за
вершить ремонт в срок.

Асиновский
район

в  центрах общественно- 
политической работы пред
приятий и организаций, сов
хозов района шел разговор 
о том,-' как успешно завер
шить заготовку кормов, в 
срок приступить к уборке 
урожая, вовремя подгото
вить производственные и 
жилые помещения к зиме. 
В большинстве коллективов 
он вылился в конкретные 
деловые обсуждения.

' 4 . .Д , , ,.>̂ v
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Треэюсть —  
норма жнзни НА ПРЯМУЮ ДОРОГУ

о столяре-плотяике Каргасокского лесопромышлен
ного комбината — самого северного в «Томлеспроме» —  
С. Я. Марьенкине отзываются уважительно. Специалист 
Сергей Яковлевич отменный. Его руками рублеши доб
ротные дома во всех окрестных лесных поселках: Не- 
готке, Усть-Тыме, Киевском Егане, Усть-Парабели. Мно
гие учились у бывшего фронтовика мастерскому владе
нию топором к столярным инструментом. А  в последние 
полтора десятка лет к ветерану идут за советом не толь
ко профессиональным. Житейский опыт Сергея № овле- 
вича обогатился опытом трезвости. Теперь для передово
го производственника она стала нормой жизри. А  когда- 
то...

— Втянуло меня в пья
ный круговорот в конце пя
тидесятых. И ведь незамет
но как-то пристрастился к 
спиртному. Был бригадиром 
на сплайе. Соберется, быва
ло, артель на северную ре
чушку скатывать 'древеси
ну — директор леспромхоза 
вместе с заданием отпуска
ет 30-литровый бочонок 
спирта. «На всякий слу
чай...» А случай такой под
ворачивался ежедневно, ко
гда после сортировки кря
жей в холодной воде выле
зали на берег. «Согреться, 
бы, Сергеич», — следовало 
предложение и обычно про
ходило со «стограммовым

успехом». Сплавная порция 
увеличивалась по мере вы
полнения задания. Уж 
столько лет как похороне
на вредная традиция, но не 
одному моему товарищу 
она покалечила жизнь.

— Значит, главная опас
ность алкогольного притя
жения была в легкой до
ступности спиртного?

— Пожалуй, так — 'глав
ная. Наша столярка РЭБ 
флота стоит прямо на бере
гу Оби. Недалеко—столовая. 
Раньше и на разлив здесь 
торговали, и четушками. 
Соберемся на обед. Кто-ни
будь, вроде нечаянно, обро
нит: «Бозьмем?» И берем —

стоика-то винная рядом с 
кассой. Вздохнулось свобод
нее, когда категорически 
запретили такое соседство.

Хочу сказать и о доступ
ности иного рода. Жил со 
мной по соседству В. П. 
Карташев. Семьянином не
плохим считали его, преду
смотрительным хозяином. А 
тут, едва назначили дирек
тором пищекомбината, раз 
•возвращается петлистой 
тропочкой, два... Дома «та
рарам» устроит, с соседями 
напрочь переругался. По
пробовал я поговорить с ним. 
Оказывается, не может 
удержаться человек ojr 
«должностных» угощений. 
Объяснил ему, как сумел, 
что принять их или отка
заться — от самого зависит, 
от собственной воли. Заду
мался, вижу...

— Не преувеличена ли 
роль волевого начала в 
борьбе с пьянством, Сергей 
Яковлевич? В командировке 
встретил недавно инженера, 
под хмельком излившего 
душу. Слабовольный вот, 
дескать, как мне быть...

— С 1970 года, после то

го, как решительно отвер
нулся от стопок да «косу
шек», я в з г л я н у л  на 
мир совсем по-другому. Ко
нечно, тянуло вначале. Но 
переборол себя. Ощутил осо
бую радость от общения с 
детьми: у меня восемь до
черей и два сына. Все те
перь на ногах: учатся в ву
зах и техникумах, трудятся, 
обзаводятся семьями. Вкус 
нашел в занятиях хозяйст
вом, огородом. Да и работа
ется с истинным удовольст
вием. Страшно подумать, что 
не узнал бы этой полноты 
жизни, если бы не выдер
жал алкогольную «блокаду».

Однажды на свадьбе под
сел ко мне подвыпивший 
знакомый. Вид грустный. 
Расскажи, просит, как с зе
льем развязался. «Сердечко 
зашалило, а отвыкнуть от 
проклятого не могу». Очень 
просто, отвечаю: наливай в 
стакан лимонад и пей. Оби
делся даже: «Разыгрыва
ешь?» Да ведь понять еще 
надо человеку: выбрал пря
мую дорогу — о возврате к 
прошлому не думай! Убеж
денность — основа того са

мого во.певого начала. А 
коль уж не хватает духу — 
лечись в больнице. Столяр- 
рамщик В. А. Гордуновский 
именно так избавился от 
пьяного угара. Есть и дру
гие примеры...

Мы сидим на берегу. Бе
седа нетороплива, как пол
новодная Обь. Сергей Яков
левич делится впечатлени
ями о работе («кропотлива, 
твердой руки требует»), рас
сказывает, как получил бое
вую медаль «За отвагу». 
Трудно поверить, что столя
ру далеко за шестьдесят. 
Крепок статью, уверенны 
движения, ясна мысль. Сло
вно ■ уловив, о чем думаю, 
Марьенкин добродушно
улыбнулся:

— Хорошо еще, что здоро
вье не загубил. Чувствую 
себя гораздо лучше, чем в 
прошлом. К врачам редко 
заглядываю.

Попрощавшись, он пошел 
к катеру, пригнанному на 
ремонт. Поздоровался при
ветливо со встречными, ми
моходом перебросился с 
кем-то шуткой. Как не ува
жать человека, нашедшего 
силы выправить свою судь
бу? Запомнились его слова: 
«Я понял, что это — бо
лезнь, ломающая тело и ду
шу. Объявив ей войну, я 
обрел интерес к жизни...»

Н. ЧУКОВ,
Каргаоокский район.

Автоматика
для

Нефтехимичоекого
За решение новой за

дачи берутся сотрудники 
учебно - научно -  произ
водственного комплекса 
«Кибернетика» ТПИ. Под 
руководством профессора 
В. 3. Ямпольского здесь 
начинается разработка 
автоматизации техноло
гических процессов для 
Томского нефтехимичес
кого комбината. Эта ра
бота коснется как дейст
вующих производств, так 
и будущих заводов том
ского гиганта нефтехи
мии.

А . ИВАНОВ.

Сберечь 
чистоту 

Васюганья
Васюганье — район 

интенсивной нефтедо
бычи, широких геологи
ческих поисков. Как сО' 
хранить природу этого 
уникального района, 
сведя к ' минимуму за
грязнение промышлен
ными и другими выб
росами окружающей 
среды? Этой проблемой 
занимаются сейчас том
ские ученые, сотрудники 
научно - исследователь
ского института био
логии и биофизики. 
Они подходят к серьез
ной народнохозяйствен
ной и экологической 
проблеме комплексно. 
Старший научный сот
рудник НИИББ В. А. 
Гундризер исследует 
влияние нефтеразрабо- 
ток на окружающую 
среду болотистой тайги. 
Плодом его работы бу
дут рекомендации для 
Нефтяников, позволя
ющие свести к миниму
му ущерб, который до
быча нефти приносит 
природе. Ученый-ланд- 
шафтовед Н. В. Петров 
трудится над составле
нием первой в истории 
Васюганья природоохра
нительной карты. Науч
ный сотрудник А. И. Са
дов изучает правовые 
аспекты проблемы.

Комплексные исследо
вания продолжаются.

Л. МАТВЕЕВА.
Награды юным 

художникам
Немало томичей за

помнило выставку-кон
курс детского изобрази
тельного творчества «Я 
голосую за мир», кото
рая экспонировалась в 
залах областного худо
жественного музея в де
кабре - январе. В ней 
приняли участие учениг 
ки детских художествен
ных школ из Томска, 
Колпашева, Подгорного, 
Стрежевого, KajiracKa. 
Инициатором подобных 
выставок был всесоюз
ный журнал «Юный ху
дожник». Строгое жюри 
областного тура кон
курса под председа
тельством известного 
томского живописца 
В. В. Черемина отобра
ло 20 лучших работ для 
участия в заключитель
ном туре конкурса, ко
торый проходил в Мос
кве в дни XII Междуна
родного фестиваля моло
дежи и студентов.

На « заключительный 
тур было прислано 15 
тысяч работ из 500 дет
ских художественных 
школ и изостудий стра
ны. Жюри подвело ито
ги. Первой премией на
граждена томская шко
льница Света Лапина за 
гуашь «На хлебозаво
де». Вторых премий удо
стоены Андрей Понома
рев (гуашь «Содружест
во в космосе») и Лена 
Ромашова (гуашь «В ху
дожественной школе»).

О. ВИКТОРОВА.

Съемки

в Аскании-Нова
Во всемирно известном зало- 

веднине Асиания-Нова завер
шилась съемка одиннадцатой 
серии из тринадцатисернйной
телепрограммы «Охрана онру- 

” среды в СССР». Гос- 
телерадио СССР проводит эту
жающеи ср

Оолывую работу совместно с 
ианадсной теленомпанией
«Прнмедия». lAHTHBHoe |учас- 
тне в съемнах принимает ан
глийский зоолог и писатель 
' Акералд Даррел, известный 
светскому читателю по мно- 
гочисленным книгам о живот
ных.

В втой серии телезрители 
смогут увидеть унинальный
заповеднии, его флору и фау
ну, работу
HHHOBf УкрОиисного научйо-

ученых и сотруд-

и|слеДЬвательсиого ниститулга 
животноводства степных рай
онов имени iM. Ф. Иванова.

НА СНИМКЕ: Джералд Дар- 
рел и Ли Даррел с канадской 
съемочной группой телеиом- 
ланни «Примедня» в Асиании- 
Нова.

Фото г. Ячмеивва.
(Фотохроника ТАСС).

Садоводам навстречу
О том, как организована приемка ягод от населения

«у  нас в городе тысячи садоводов-любите- 
лей, а теперь, когда принято постановление 
партии и правительства о дальнейшем раз
витии садоводства и огородничеетЬа, будет 
еще больше. Это очень отрадно, что люди 
смогут обеспечить себя в достатке овощами 

и ягодами. Но ведь бывают и излишки уро
жая. Кто-то поедет с ведром на базар, кто- 
то откроет торг возле магазина, fa, иной садо
вод и постесняется сделать это. Да и здо
ровье позволяет не каждому с грузом доби
раться в город. Каждое садоводческое обще
ство объединяет по «ескольку сот участков, 
но везде ли заготовительные организации 
ведут прием ягод?

В. СКИРНЕВСКИИ».

Скажем прямо; еще 
никогда закупка ягод 

. от населения не ве
лась так толково, как 
в этом году. Только в 
системе облпотребсо
юза ее заготовлено в 
пять раз больше, чем 
i  прошлом.

Две проблемы всег
да стояли в органи
зации закупок: транс
порт и переработка. 
Причем если перюая 
кое-как решалась за 
счет привлечения ве
домств, то вторая 
практически остава
лась на «нуле». Пе
рерабатывающие мо
щности потребитель
ской кооперации — 
ведущего заготовите
ля в области — прак
тически не росли.

Что же изменилось 
•нынче? Солидной 
прибавки площадей в 
пищевой отрасли обл
потребсоюза не прои
зошло. Не завершена 
и реконструкция ос
новного предприятия 
по переработке ягод— 
Шегарского пищеком
бината. Зато найден 
такой выход из поло
жения. Открыто два 
^еха . приготовления 
варенья на базе том
ского объединения 
.«Колос» и Малинов
ского торгового объ
единения.

Технология тут про
ста. Из двух комп
лектов , «Туриста» 
монтируют поме
щения, в котором ус

тановлено несколько 
мощных электро
плит. Сюда же в за
таренных бочках по
ступает свежая про
дукция, часть которой 
хранится в холодиль
никах. Работа ведет
ся круглосуточно. 
Организовано бес
платное питание. 
4’ азработаны условия 
соревнования, по ко
торым лучшей брига
де предоставляется 
право Получить бес
платные путевки в 
санатории и дома от
дыха.

— Сначала в сутки 
лерерабатьгаали всего 
600 килограммов зем
ляники, — рассказы
вает директор пище- 
цеха в Томске М. И. 
Булгаков, — а теперь 
вышли на полторы 
тонны. Думаем дове
сти выработку до двух 
тонн.

Значительно возрос
ла производйтель- 
ность и в Малинов
ском пищецехе. Мно
го варят варенья и в 
ресторане «Кедр», и^ 
столовой «Чайка». За
готовкой ягод ньшче 
занято 17 заготови
тельных пунктов и 
18 магазинов. У ди
ректора объединения 
«Колос» И. Т. Артю- 
ховского есть все ос
нования сказать: «Ес
ли прежде мы убега
ли от садоводов, то 
теперь рады им».

И все же ягоды по

ка могут сдать не все 
желающие.

102-й километр же
лезной дороги, где 
расположилось 3,5 ты
сячи мичуринских 
участков. Отсюда по
ступают сигналы, что 
садоводов приемщики 
обходят стороной.

— В прошлую сре
ду люди ждали ма
шину и приготовили 
по четыре ведра вик
тории, а транспорт не 
пришел. На электрич
ке добирались с гру
зом в город, — рас
сказывают сдатчики 
В. В. Игнатов из об
щества «Рябинка» и 
В. Д. Измаденов из 
садоводческого това
рищества «Огонек-2».

— Все дело в том,— 
поясняет председа
тель Томского райпо 
В. А. Бузаев, — что 
на этих массивах за
готовку прежде не 
вели. Нынче органи
зовали объезд и, что 
называется, захлестну
лись.

— Сколько ягоды 
можете принять сего
дня? — поинтересова
лись мы у водителя 
Малиновского пище
комбината А. М. Хре
нова?

, — Не больше 50 
фляг, — пояснил он.

— А сколько жела
ющих сдать?

— Значительно бо
льше.

Очередь, выстроив
шаяся у машины, 
свидетельствовала об 
этом.

От водителя же мы 
узнали: если раньше 
на заготовку посыла
ли семь машин, то в 
этот раз — две.

— Причина вовсе 
не в транспорте, — 
проясняет ситуацию 
директор Малинов
ского торгового объ
единения В. В. Казь- 
менко. — Неделю мы 
отказывались от садо
вых даров, потому что 
не успевали перера
батывать.

В конце концов, 
чтобы обслужить этот 
массив, на помощь

томским кооперато- 
‘рам направились за- 
Тотовители Шегарско
го и Асиновского рай
онов. Но не все лад
но было с организа
цией сбора в коопе
ративе ЛПК, много
численных товарище
ствах Копылова.

В районе Заварзина 
более тысячи дачных 
участков, а податься 
садоводам также не
куда. В магазине они 
получают отказ.

— Это было только 
вначале, — признают 
в райпо, — да и то 
по нашей вине. — 
Произошел сбой с вы
возкой, и это сразу 
же сказалось на при
еме. Теперь положе
ние поправили.

В самом деле, с 
транспортом вопрос 
решен. Его в достат
ке поставляет база 
облпотребсоюза. От
регулированы и гра
фики вывоза. На мно
гих заготовительных 
пунктах отмечали 
четкую работу шофе
ров. Этим, в частно
сти, объясняют свои 
высокие результаты 
приемщики Н. ^П. 
Танкова и Н. И. Дарь- 
енко, собравшие поч
ти по четыре тонны 
«виктории». Кстати, 
многие заготовители 
— не профессионалы. 
Это работники аппа
рата райпо и облпот
ребсоюза, на время 
оставившие свои ка
бинеты.

Организацион н а я 
работа проведена
большая. Но сегодня 
одни кооператоры не 
в состоянии перера
ботать всю продук
цию, предлагаемую 
садоводами, Почему, 
по их мнению, не 
поделить сферы вли
яния с другими заго
товителями, напри
мер, общественным 
питанием? Нынче в 
Томске, в районе 
змальпроизводства и 
жилмассива на улице 
Кулагина, действует 
два . кооперативных

приемных пункта. Но, 
по меркам кооперато
ров, дают они крохи, 
а для переработки в 
близлежащей столо
вой этого вполне до
статочно. Тем более 
что пока далеко не 
все столовые прояв
ляют интерес к то
му, чтобы зимой пот
чевать своих посети
телей вареньем к 
чаю, к блинам и т. д.

Или взять выездной 
приемный пункт, что 
ньшче действовал 
возле железнодорож
ного вокзала на стан
ции Томск-1. К сожа
лению, недолго про
держался он, хотя 
для населения выгода 
прямая: не надо та
щиться с грузом да
леко. А причина все 
та же — не устраива
ют масштабы. В бу
дущем было бы целе
сообразно закрепить 
Массивы за конкрет
ными, заготовителями
— будь то потребкоо
перация или общепит.

— В следующем го
ду мы планируем 
увеличить мощности 
по производству ва
ренья в два-три раза,
— заверяет В. А. Бу
заев. — Смонтируем 
еще цех и будем пе
рерабатывать до 200 
тонн ягод.

Эта перспектива об
надеживает. Но как 
быть садоводам нын
че? Ведь еще идет 
сбор смородины. А 
впереди — крыжов
ник, ранет...

— Отказа в приеме 
смородины не после
дует. Будем ее при
нимать столько, ско
лько нам будут пред
лагать, — заверяет 
В. А. ' Бузаев. — Не 
откажемся и от дру
гой продукции. Сде
лаем все, чтобы мак
симально удовлетво
рить просьбы населе
ния. Ведь и наше 
обязательство небыва
лое — переработать 
сто тонн ягод.

Н. БЫСТРОВА.

В Г о с у д а р с т в е н н о м  

комитете С С С Р  по ценам
в  порядке {реализации 

выработанных мер по уси
лению борьбы с пьянством 
и алкоголизмом, искорене
ния самогоноварения, а так
же дальнейшего расшире
ния производства и потреб

ления населением фрукто
вых соков Государственный 
комитет СССР по ценам с 
15 августа 1985 г. ' снизил 
розничные цены на фрук
товые соки в среднем на 
23 процента. При этом роз

ничные цены на яблочный 
сок натуральный снижены 
с 90 до 60 копеек и на ви
ноградный сок с 1 рубля 
10 копеек до 85 копеек за 
литр. Снижены цены на 
сливовый, мандариновый, 
гранатовый и некоторые 
другие соки.

Одновременно повышены 
розничные цены на хлебо
пекарные дрожжи прессо
ванные до 30 копеек за 
упаковку весом 100 грам
мов.

СПРАШ ИВАЙТЕ 

—  ОТВЕЧАЕМ

—  Существуют ли льго
ты для инвалидов Великой 
Отечественной войны за 
пользование коммунальны
ми услугами в гаражных 
кооперативах?

И. ДОЛГОПОЛОВ,
В. ИВАНОВ.

г. Томск.
Отвечает юрисконсульт обл

исполкома Г. В. Кузьмин:
— Таких льгот нет.
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КОМУ «В Ы Г О Д Е Н » М О РАТО РИ И ?
ВАШИНГТОН. Как явст

вует из американской пе
чати, нежелание Белого до
ма последовать примеру 
Советского Союза и в свою 
очередь объявить морато
рий на испытания ядерно- 
го оружия объясняется 
стремлением добиться во
енного превосходства над 
СССР.

Газета «Балтимор сан» в 
этой связи разоблачает ут
верждения Вашингтона, 
будто США отстали от Со
ветского Союза в области 
разработок ядерного ору
жия, а посему-де морато
рий «выгоден» лишь Совет
скому Союзу. По ее дан
ным, за период с начала 
ядерных испытаний по 
1984 год включительно 
США произвели примерно 
на треть больше испыта
ний, чем Советский Союз. 
За этот период большое 
число таких испытаний 
произвел также ближай
ший союзник США Англия, 
предоставившая получен
ные результаты Соединен
ным Штатам.

Не имеют под собой ос

новании и утверждения 
администрации, будто, пре
жде чем пойти на совмест
ное с Советским Союзом 
•запрещение 'испытаний, 
цес^ходимо решить вопро
сы контроля и проверки. 
Как указьшает газета, про
блема не в отсутствии в 
распоряжении США тех
нических ' средств., способ
ных обнаружить подзем
ный ядерный взрыв или 
отличить его от землетрясе
ния, а в отсутствии поли
тической воли у админист
рации пойти на прекраще
ние ядерных испытаний.

БУДАПЕШТ. Объявлен
ный Советским Союзом 
мораторий, на любые ядер- 
ные взрывы — важный 
шаг на пути к устранению 
опасности ядерной войны, 
•пишет венгерская газета 
«Мадьяр хирлап». Однако 
в Белом доме заявляют о 
•продолжении ядерных экс
периментов, направленных 
на совершенствование во
оружений, расгфостранение 
гонки вооружений на кос
мическое пространство. В 
таких условиях назрела

срочная необходимость 
Приложить все усилия в 
целях недопущения мили
таризации космического 
пространства, обуздания 
гонки вооружений, 
i БРАЗИЛИА. Главная
цель объявленного Совет
ским Союзом односторон
него моратория на любые 
ядерные взрывы — пре
кращение гонки вооруже
ний, создание условий для 
прочного и длительного ми
ра на земле. Об этом за
явил депутат Национально
го конгресса Бразилии Фер- 
нанду Сантана. СССР ^ще 
раз убедительно продемон
стрировал своими практи
ческими действиями, что 
является ведущей силой в 
борьбе против угрозы гло
бального ядерного конф
ликта. В то же время. Со
единенные Штаты, решив
шие продолжать испыта
ния ядерного оружия, упор
ствуют в тщетных попыт
ках добиться военного пре
восходства. Такая полити
ка крайне опасна для че
ловечества, подчеркнул 
Фернанду Сантана.

н е п р и е м л е м ы й

и РАЗОЧАРОВЫВАЮЩИЙ 
Д О К У М Е Н Т

ЖЕНЕВА. Комитет ООН по ликвидации расовой дис
криминации, сессия которого проходит в женевском 
Дворце наций, продолжает рассмотрение докладов госу
дарств—участников международной конвенции о ликви
дации всех форм расовой дискриминации, касающихся 
выполнения их обязательств по этой конвенции. Озна
комившись с очередным докладом, представленным Чи
ли, члены комитета признали его «неприемлемым» и 
«разочаровывающим», как выразился эксперт из ФР1 
К. Партш. Правительство Чили до сих пор_не принимает 
мер против расовой дискриминации, грубейшим образом 
нарушает свои международные обязательства и элемен
тарные нормы демократии. Его утверждение, будто в 
стране нет ни национальных меньшинств, ни расовой дис
криминации, а поэтому-де нет и необходимости в таких 
мерах, было расценено членами комитета как противо
речащее духу и букве конвенции и направленное на 
обман международного общественного мнения. Как из
вестно, примерно миллион коренных жителей — индей
цев продолжает проживать в резервациях. Они полно
стью исключены из общественной жизни страны. Народ
ность аймара, которая живет в пустьшной местности на 
севере страны, находится в тяжелом положении. Иност
ранные горнодобывающие концерны с ведома властей 
практически лишили. ее доступа к источникам воды, от
бирают у нее общинные земли и передают их в частную 
собственность. В результате этого индейцы — потомст
венные земледельцы — теряют не только средства к су- 
ществоваии10< но и последнюю возможность сохранить 
свои обычаи, язык и культуру.

Поскольку правительство Чили, занятое подавлением 
выступлений народа против ненавистного фашистского 
режима, вопреки своим обязательствам по конвенции 
упорно уклоняется от принятия каких бы то ни было 
мер против расовой дискриминации, советский эксперт 
Г. Старушенко отказался от обсуждения доклада по су
ществу. Примеру советского эксперта последовало боль
шинство других экспертов — членов комитета по ликви
дации расовой дискриминации.

ПОИСКИ П Р О Д О Л Ж А Ю Т С Я
ТОКИО. Под проливным дождем отрядь! спасателей 

начзли обследовать район одной из крупнейших ката
строф в истории мировой авиации, которая произошла 
вечером 12 августа неподалеку от города Иокота в 
центре Японии. Там упал и взорвался «Боинг-747» 
японской авиакомпании Джал, на борту которого нахо
дились 524 человека. Как сообщило агентство Киодо Цу- 
син, среди обломков фюзеляжа спасателям удалось обна
ружить чудом оставшихся в живых семерых пассажиров 
лайнера. Поиски продолжаются. Однако, отмечает агент
ство, надежды на то, что будут обнаружены другие уце
левшие в авиакатастрофе, крайне невелики.

Как было установлено, спустя 15 минут после взлета с 
токийского аэродрома Ханэда командир экипажа сооб
щил о внезапной разгерметизации лайнера и потере уп
равления. При заходе на вьшужденную посадку «Боинг» 
врезался в склон горы и взорвался. Его обломки, указы
вает Киодо Цусин, усеивают огромную площадь. Это зна
чительно затрудняет поиски «черного ящика», содержа
щего данные о полете самолета. Катастрофа к тому же 
произошла в районе, доступ к которому затруднен из-за 
проливных дождей и оползней.

Трагедия с «Боингом», говорится в опубликованном се
годня заявлении профсоюза работников компании Джал, 
стала прямым результатом преступного пренебрежения 
администрахщей элементарными нормами техники безо
пасности. Заботясь о высоких прибылях, она заставля
ла летный состав работать сверхурочно, особенно в лет
нее время, когда резко возрастает объем пассажирских 
перевозок/ В целях экономии на мно)гих самолетах уп
разднены должности вторых пилотов, что еще больше 
увеличило нагрузку на экипаж. В результате, подчерки
вается в заявлении, летный состав Джал в последние ме
сяцы работал с перенапряжением, что значительно уве
личивало опасность катастроф.

ИРАНО - ИРАКСКИЙ К О Н Ф Л И К Т
БАГДАД. В очередном коммюнике главного военного 

командования Ирака сообщается, что в течение истекше
го дня иракская артиллерия обстреливала позиции иран
ских войск на различных участках фронта, нанеся про
тивнику потери в живой силе и технике.

На северном участке фронта попала в засаду группа 
иранских военнослужащих. Во время боя убиты и ране
ны 15 иранских солдат и уничтожены два автомобиля.

НИКСХШЯ. Информационное агентство ИРНА (Иран) 
передало, что за последние сутки в районе Мехрана и на 
других участках фронта продолжались спорадические 
артиллерийские дуэли.

Огнем иракской дальнобойной артиллерии повреждено 
несколько жилых домов в городах Абадан и Хоррем- 
шехр.

«ЮНИОН КАРБАИД»: 
СНОВА СОТНИ 
ПОСТРАДАВШИХ

НЬЮ-ЙОРК. «Мы увиде
ли утром, как на нас дви
жется облако газа. Все 
очень напоминало приме
нение химического оружия 
во время вьетнамской вой
ны». Так описал происшед
шее корреспонденту теле
компании Эй-би-си один из 
очевидцев события в райо
не Города Инститьют (штат 
Западная Вирджиния) Дэн 
Оукс.

Как сообщалось, на рас
положенном там предприя
тии корпорации «Юнион 
карбайд» произошла утеч
ка ядовитого газа, в ре
зультате чего, по последним 
Данным, пострадали более 
300 человек, из которых 
.135 были госпитализирова
ны. Утечка произошла из- 
за неисправности клапана 
одного из резервуаров, со
держащих токсичный газ, 
который в виде огромного 
облака вырвался наружу и 
стремительно распростра
нился на территорию че
тырех близлежащих горо
дов. Но даже после того, 
как администрации пред
приятия стало известно 
аварии, владельцы корпо
рации неестали сразу сооб
щать о случившемся. По 
этой причине тревога и 
чрезвычайное положение 
были объявлены с большим 
запозданием. Предпринима
тели сейчас пытаются убе
дить общественность в том, 
что вырвавшийся из резер
вуара газ будто бы не пред
ставляет угрозы для здо
ровья человека. Однако, 
как стало известно теле
компании Си-би-эс, «в кон
фиденциальных документах 
компании говорится, что он 
может вызвать раковые за
болевания».

Столкнувшись вновь с 
бурей протестов местного 
(населения, «Юнион кар
байд» объявила, что «про
ведет расследование при
чин инцидента». Этот ма
невр предпринят явно для 
отвода глаз. Ведь таких 
утечек газа, происходящих 
из-за преступного наруше- 
мия дельцами элементар
ных норм техники без
опасности, только на пред
приятии корпорации в Ин- 
ститьюте было официально 
зарегистрировано уже 29, 
но ничего для их предот
вращения сделано не было. 
(Не намерены предприни
матели, судя по всему, де
лать что-либо и на этот 
раз.

Сейчас многие задаются 
вопросом, отмечает) Эй-би- 
си, чем могло все кончить
ся, если бы это был тот же 
газ, утечка которого прои
зошла на заводе «Юнион 
карбайд» 1в индийском го
роде Бхопал в прошлом 
году. «Если бы это был тот 
же газ, нас всех, прожива
ющих в этом районе, уже 
не было бы в живых», — 
констатирует житель горо
да Инститьют Ли Сорд.

Успешные операции
БЕЙРУТ. Серию успешных 

операций протиа израильских 
оккупантов и их приспешни
ков из марионеточной «армии 
Южного Ливана» осуществили 
ливанские патриоты на терри* 
TopiftH так наэь»ваемого «по
пса безопасности». Партизаны 
совершили налеты на позиции 
протнвинка в районах Таллят- 
Замарийл и Марджаюна. в де
ревне Рмейш и обстреляли 
израильский патруль на шос
се между Бинт-Джбейль и 
Айиата. Интервенты понесли 
ощутимые потери.
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...И  ЧЕСТЬ СОВЕТСКОГО ФЛАГА
Советский торговый флот. 

Всепогодный. Океанский... 
У какого зрителя, особенно 
молодого, сладко не захва
тывало дух? Дальние моря, 
экзотические страны, золо
тистые пляжи международ
ных курортов... Все это — и 
моря, и пальмы, и тропиче
ская экзотика—есть в новом 
фильме Одесской киносту
дии «Две версии одного 
столкновения» (авторы сце
нария—В. Авлошенко и Ю. 
Гаврилов, режиссер-поста
новщик — Вилен Новак). 
Но есть еще и другое. Тя
желая, нередко опасная ра
бота. И высочайшая ответ
ственность. За то, что пред
ставляешь за рубежом свою 
огромную страну. За честь 
советского флага, который 
гордо вьется на корме лю
бого корабля, приписанного 
к нашему порту.

Жанр политического де
тектива принес за послед
нее время заметные удачи 
нашему киноискусству. Но
вая лента украинских ки
нематографистов — еще од
но подтверждение стреми
тельно растущей популяр
ности этого жанра. Хотя со
бытия, происходящие в 
фильме, вымышлены, а

главные герои — не полити
ческие деятели и диплома
ты. Впрочем, дипломатом и 
политиком приходится быть 
каждому, кто представляет 
в капиталистическом мире 
— мире чистогана и нажи
вы , — наш мир социализма 
и справедливости. Диплома
тами и политическими дея
телями приходится высту
пать и морякам нашего тор
гового флота.

...Что успел подумать ка- 
пйтан советского теплохода 
Лосев' (Н. Олялин),, когда в 
густом тумане перед самым 
его носом возник темный 
борт танкера, который дол
жен был находиться п о ' 
курсу совсем не на пути со
ветского судна? Действия 
его были четкими. Но вре
мени уже не было... Удар, 
металлический скрежет, по
жар и взрыв на встречен
ном . танкере. Гибель в мор
ской пучине людей (под ки
лем — четыре километра) и 
самого . чужого корабля... 
Компания — владелец аме
риканского танкера, плавав
шего Под либерийским фла
гом,—• кроме солидной стра
ховой суммы, рассчитывает 
«сорвать с Советов» по су
ду многомиллионный куш.

Сибирский
«О рлен ок»

—  так наэыаают пиенарекий лагерь 
«Огонек» его воспитанники

«Внимание, внимание! В 
лагере ЧП! Исчезла старшая 
пионервожатая. Похитители 
вместе с ней унесли ключи 
от клуба, где находится пи
онерская атрибутика. Все 
сведения о ее местонахож
дении прошу срочно докла
дывать начальнику лагеря», 
— несется тревожный голос 
из репродуктора. Так на
чался еще один удивитель
ный, полный радости день 
в пионерском лагере «Ого
нек».

Лагерь этот — один из 
лучших. Воспитатели учат 
пионеров думать, чувство
вать, видеть, любить, совер
шать поступки.

Начальник лагеря Наде
жда Ивановна Сикора рабо
тала в разных местах, но 
везде с детьми. Школа, при
боростроительный техникум, 
профессионально - техниче
ское училище № 16. В 1972 
году она возглавила комсо
мольско-молодежную брига
ду «пэтэушников» на строи
тельстве Дома культуры 
«Авангард». Работали легко 
и увлеченно, не замечая 
времени. Энтузиазм брига
дира передавался ребятам. 
А потом ей посчастливилось 
два года быть пионервожа- 

' той во всероссийском лаге
ре ЦК ВЛКСМ «Орленок». 
Работала, училась, воспиты
вала в себе все, что видела 
интересное, необычное. Бы
ла вожатой 10 смен, через 
ее руки и сердце црошли 
400 детей. Каждый .^оставил 
свой след. У многих из них 
она уже побывала на свадь
бах, с некоторыми перепи
сывается до сих пор.

И вот она попала в «Ого
нек», теперь такой родной 
и близкий. Не сразу выра- 

'ботались принципы «орлят- 
ской» работы. Но выработа
лись. В лагере самоуправ
ление и, главное, принцип 
«Все на огоньке, а не в тем
ном уголке» осуществля
ются последовательно. По
этому с такой заинтересо
ванностью и принципиаль
ностью подводят на заседа
ниях совета дружины и 
планерки итоги операции 
«Золушка», «Фантик», «Зе
леная аптека». Ребята стар
ших отрядов работают на 
Богашевском Заводе худо-’ 
жественной керамики, .про
водят увлекательные яр
марки солидарности. День
ги, заработанные на заводе, 
во время операции «Зеленая 
аптека», на ярмарках, пере
числили в Фонд мира и 
стиваля.

Почти все дети отдыхают 
в лагере по 5—7 лет, начи
ная с 6—7-летнего возре '̂га. 
Для Жанны Захаровой 
«Огонек» начался с пяти 
лет, сейчас она в старшем
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Предъявлен иск. Суд состо
ится в Нью-Йорке...

Картина рассказывает нам 
грязную изнанку «коррект
ных деловых отношений» в 
мире бизнеса. Чтобы до
биться положительного ре
шения суда, владельцы суд- 
на-«американца» идут на 
все — на шантаж, на 
подлог, даже на . убий
ство, жертвой которого 
становится старый капитан 
танкера Джанкарло Мадзо- 
ни (К. Махарадзе), в кото- 
^ м  заговорила наконец 
совесть профессионального 
моряка. Ни угрозы, ни ан
тисоветская свистопляска в 
газетах не остановили адво
ката Черноморского паро
ходства Кравченко (Ж. Про
хоренко), хотя грязью и по
пытались запачкать ее сы
на, совершавшего первое в 
своей Жизни плавание на 
нарядном советском пасса
жирском лайнере... Она на
шла за океаном человека, 
на которого могла опереться 
в этой борьбе, — опытного 
американского юриста Юд
жина Богарта (И. Горбачев), 
—ведь по законам США ад
вокатом в деле, рассматри
ваемом на их территории, 
может быть только амери

канский гражданин...
Не будем пересказывать 

напряженный и динамич
ный сюжет нового фильма, 
только что вышедшего на 
экраны области. Одна из 
его сильных сторон — без
жалостный показ! изнацки 
капиталистического мира. 
Когда речь идет о деньгах, 
там все продается: честь,
дружба, любовь. Очарова
тельная возлюбленная ра
диста погибшего танкера 
Нэнси (Е. Кондулайнен) 
оказывается шпионкой ком
пании. Мужественный «мо- 
реман» Фрэндли (А. Лици- 
1тис)!— дешевы м шанткж|ИС - 
том. В этой связи хочется 
сказать об образе Богарта, 
которого играет хорошо зна
комый томичам народный 
артист СССР И. Горбачев. 
Нет, нет, о »  • отнюдь не 
красный. Более того, он де
ловой человек, делающий • 
свой бизнес крупного юрис
та. Но у этого немножко 
старомодного, при всей его 
практической хватке, стряп
чего, сохранились понятия 
о чести и справедливости. 
И спокойная симпатия к 
нашей стране. Вот почему, 
презрев шантаж и угрозы, 
он смело бросается в бой,

,!

смешно коверкая русские 
ругательства. Бросается в 
бой — и выигрывает.

Новая лента Одесской 
студии сделана в стреми
тельном ритме. Авторы су
мели сосредоточить внима 
ние зрителей на главном. 
Правда, не обошлось без 
обычной в фильмах послед
них лет «пикантной» при 
правы. Есть и постельная 
сцена. ■ Есть и драка, в ко
торой очаровательная блон 
динка смело применяет про
тив своего псевдовозлюблен- 
яого приемы каратэ...

Но спишем это на издерж
ки производства. Новый 
фильм одесских кинемато
графистов показал нам в 
увлекательной форме поли
тического детектива мало
известный мир деловых вза
имоотношений наших мо
ряков с миром чистогана, 
показал изнанку этого ми
ра и ,то, как страшно уроду
ет его препохабие капита
лизм человеческие чувства 
и судьбы.

И в этом — главный ус 
пех картины.

Б. БЕРЕЖКОВ.

п

отряде, активная помощни
ца инструкторов и вожатых. 
Олегу Йусову нынче 14 лет, 
а впервые попал сюда пер
воклассником, причем не 
очень тихим и спокойным. 
Для многих ребят из не
благополучных семей «Ого
нек» стал вторым домом.

Как правило, все инструк
торы — старшие ребята, что 
выросли в лагере, а сейчас 
вышли из пионерского воз
раста. И вообще нужно ска
зать, что люди здесь посто
янные. Кадрами серьезно 
занимаются- и территориаль
ное управление строительг 
ства, и обком профсоюза ра
бочих строительства и 
промстройматериалов.

Б лагере хорошая матери
альная база. Построены два 
жилых корпуса на 320 мест, 
административно - хозяйст
венное здание с медпунк
том, столовая, баня, пио
нерский клуб, помещение 
для кружковой работы, эс
трада, бассейн. Строятся во
донапорная башня, новая 
скважина для воды, очист
ные сооружения, запланиро
ван клуб-спортзал.

Многим ребятам лагерь 
помог выбрать профессию. 
Лариса Ивановна Шолохова 
стала студенткой пединсти
тута, а летом работает' в 
«Огоньке» пионервожатой. 
Для Ирины Алибасовой на
чальник лагеря Надежда 
Ивановна стала второй ма
терью, когда в 15 лет та ос
талась сиротой. Сейчас Ири
на Юрьевна, сама став ма
терью, вместе с мужем" ра
ботают в 'рюдном «Огоньке».

На всем, что делается в 
лагере, , лежит отпечаток 
личности начальника. Она 
стала старшим товарищем, 
другом. «Это удивительно 
энергичный и веселый че
ловек. Она умеет быстро ор
ганизовать и детей, и взрос
лых, щедро делится своим 
опытом с нами и детьми»,— 
говорит Т. Г. Кремянская, 
работающая в лагере с 
1979 года.

...Только к концу дня ма
лыши «отыскали» старшую 
вожатую. И вот они стоят 
все вместе — веселые, до
вольные, наперебой расска
зывают, сколько ж надо 
иметь находчивости, энер
гии, фантазии, чтобы побе
дить в такой игре!

Прожит еще один день... 
Очень памятный день. Нет, 
недаром «Огонек» называют 
сибирским «Орлёнком». Ре
бята, что выросли здесь, не 
забывают свой лагерь. 
Дружба, зародившаяся в 
«Огоньке», зажигает своими 
искорками рядом живущих 
людей.

Э. ТРОИЦКАЯ,
директор школы искусств

М 48. .

В  в ы х о 1 ;н о й — н а  с т а д и о н
Этот спортивный праздник был по

священ Дню физкультурника, а его 
участники — представители трудовых 
коллективов Ленинского района. На 
стадионах «Темп» и «Восход» состоя
лись соревнования по волейболу, прыж
кам в длину, шахматам, настольному 
теннису, футболу, беговым дисципли
нам.

Отличное настроение было в этот 
день у участников праздника! Инте
ресно проходили массовые старты. Луч
шими бегунами оказались физкультур
ники завода резиновой обуви. Они по
бедили в кроссе, в мужской и женской 
эстафетах. Коллектив треста «Томск- 
трансстрой» также праздновал победу 
в нескольких видах состязаний: муж

ская команда выиграла турнир волей
болистов, В. Шайдулин и А. Тюменев 
стали сильнейшими в соревнованиях 
шахматистов и теннисистов. Лучшая 
волейбольная команда у .женщин — из 
объединения «Томскоблшвейбыт». луч
шие прыгуны в длину — Г. Хлупина 
(научный центр АМН ССОР) и В. Коп- 
тырев (завод измерительной аппарату- 

. ры). Комбинированная детская эстафе-. 
та завершилась победой ребят из шко
лы № 30.

Н. НАЙДЕНОВА,
слушатель фотошколы «Красного 

знамени».
На  СВШМКа Х: старты в честь празд

ника физкультуры и спорта.
Фото автора.

I

Н О В А Я  М О Н О Г Р А Ф И Я В Е Т Е Р А Н Ы .
ОТЗОВИТЕСЬ/

Б издательстве Томского 
универси'тета вышла в свет 
монография пре'подавателя 
кафедры политэкономии 
ТГУ кандидата экономичес
ких наук Э. Т. Ушаковой 
«Непосредственно ' обхуест- 
венный характер труда и 
планомерность».

В этой' книге автор рас
сматривает актуальные ме
тодологические вопросы об
щественного труда в нашем

обществе, подробно рас
крывает их экономи
ческое содержание. В 
монографии д а е т с я ,
подробный анализ сегод
няшнего положения, а так
же противоречий, свойст
венных непосредственно об
щественному труду на раз
ных уровнях планирования 
и организации производ
ства!

Н. ЕГОРОВА.

Ушаноэа Людмила Василь- 
аана (Томек-34, ул. Каспий- 
екая, 81) првеит откликнуться 
однополчан отца, Дувинниа 
Василия Ильича, 1911 года 
роншання. Отец раВотал на 
хлабеномбината а Томска ма- 
стамм, хлабобулечных кэда- 
лий. На фронт ушал а начала 
войны, провожали аго от Том
ского горвоанкомата на На- 
баражной Ушайки. С фронта 
домой пришло два письма, а 
потом получили иэващаниа, 
что Дубинин В. И. пропал баз 
ваети. Письма е фронта шли 
е обратным адресом, половая 
почта 131.
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БЮ РО  ПОГОДЫ
С О О Б Щ А Е Т

Сегодня —  пареманная об
лачность, слабый нратиовра- 
манный дождь, ватер аапвд- 
ный, 7— 12 матроа в самуиду, 
температура 14— 19, в Томске 
17— 19 градусов тепла.

16— 17 — . облайная погода
с .прояснениями, а первой по
ловине срока местами слабые 
м ж ди, во второй половине —  
без осадков, ветер западный, 
7 —  12 метров в секунду, тем
пература ночью 4— 9, места
ми на почве заморозки, днем 
16 —  21 градус тепла.

Телевидение
ЧЕТВЕРГ, 18 августа 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — «Время». 8.55 —
«Очевидное — невероятное». 
10.00 — «Песни летней стра
ды». Концерт. 10.40—«Я умею 
прыгать через лужи». 2-я се
рия. 11.30 — Новости. С 11.35 
до 14.15 — перерыв. 14,15 — 
Новости. 14.35 — «Проверено 
практикой». Документальный 
Телефильм.- 15.35 — Концерт. 
15.50 — «..До шестнадцати и 
старше». 18.45 — «Наш друг 
Индия». 17.30 — Концерт. 18.00 
— «Аграрно-промышленный 
комплекс: проблемы и перспек
тивы». Передача -З-я. 18.30 —

«Чудеса оптики». Научно-по
пулярный фильм. 18.45 ■— «Се
годня в мире». 18.00 — «Дель
цы». Премьера документаль
ного телефильма. 20.10 — «Я 
умею прыгать через лужи». 
З-я ,серия. 21.00 — «Время».
31.35 — Концерт артистов Ин
дии. 22.20 — «Мингечаур». До- 

. кументальный телефильм.
~2.45 — «Сегодня в мире»'.

' ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гим1наоти- 
ка. 8.15 — «Художники братья 
Ткачевы». Научно-популярный 
фильм. 8.35 — Концерт. 9.15 
— «День в парке культуры и 
отдыха». Художественный
фильм. 10.05 — «Мамина шко
ла». 10.35—Концерт советской 
песни. 11.25 —- «Этот неуго- 
мрнный Андрей Васильевич». 
Документальный телефильм.

. 11.45 — Концерт Академичес
кого оркестра русских народ
ных инструментов ЦТ и ВР. 
12.10 — «Волны Черного мо
ря». 7-я серия. 13.15' — 
«Испанский язык». 13.45 — 
«Здравствуйте, я ваша тетя». 
Художественный телефильм с 
субтитрами. 15.25 — Новости. 
С 15.36 до 17.30 — перерыв. .

ТОМСК
17.30 — «Вадик Репин». До

кументальный Фильм.
МОСКВА

18.00 — Новости.
ТОМСК

18.20 --- «Интервью перед 
школьным звонком». 10.00 —■ 
«День области». 19.15 — «Фе
стивальная орбита». Встреча 
с участниками XII ВФМС ■— 
ансамблем «Диалог».

МОСКВА
20.00 ~  «Спокойной ночи, 

малыши!»

ТОМСК
20.15 — «ГРЭС-П. Время

максимальных нагрузок не за 
горами».

МОСКВА
21.00 — «Время». 31.35 — 

«Крупный разговор». Художе
ственный фильм.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

18.00 — Новости. 18.20 —
«Шахматная школа». 18.50 — 
«Сибирь на экране». Киножур
нал. 19.00 — «Сельский час». 
20.00 — «Спокойной ночи, ма
лыши!» 20.15 — «Мелодии узо
ров». Документальный теле
фильм. 20.30 —• Ритмическая 
гимнастика.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

О Б Ъ Я В Л Е Н И Я
3"-

Т е а т р
ДРАМЫ

ГАСТРОЛИ БЕЛОРУССКОГО 
ГОСУДАРСТВЕННОГО ОРДЕНА 
ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНА
МЕНИ АКАДЕМИЧЕСКОГО ТЕ
АТРА ИМЕНИ ЯНКИ КУПАЛЫ 

15 августа. Премьера «Там 
и здесь» — 19-30.

Ц и р к
ГАСТРОЛИ литовечого  

ЦИРКА «ВИЛЬНЮС» — 19.

К и н о
в  КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
15 августа. «Две версии од

ного столкновения» — 9. 12-40, 
14-30. 18-20, 18-15, 20-10, 21-50. 
Занятия клуба «Неснучайна». 
Фильм «Чудесная дубрава» — 
10-50.

имени М. ГОРЬКОГО
15 августа. «Черная стрела»

— 8-40, 10ч20, 12. 13-40 15-20,
17. 18-40, 20-20, 22. «Неудоб
ный человек»— 9, 10-50. 12-40, 
14-30, 16-20, 18-10, 20. 21-50.

«ОКТЯБРЬ»
15 августа. «Сон в руку, или 

Чемодан» — 8-50. 12-10. 14. 16. 
17-50, 19-40, 21-20. «Неудобный 
человек» —21-50. «Фронт в от
чем доме» — 9. 10-.50, 12-40,
14-30, 16-20. «Иван Гроз
ный» (две серии) — 118-10.
Мультсборнии — 10-30.

«ПИОНЕР»
15 августа. Мультсборник 

«Возвращение блудного по- 
пугаэ» — 9, 10-40, 12-20. «Все 
наоборот» — 14. 15-40. «Про- 
хиндиада, или Бег на месте»
-  17-20. 19-20, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ
1.5 августа. «Материнская 

любовь» (две серии) — 9.11-30, 
14, 18-30, 19, 21-20, «Не упусти 
шанс, инспеитор!» — 9. 12-20, 

i . 19-20,

14, 18-30, 19, 21-20, «Не упусти 
шанс, инспеитор!» —  9. 12-! 
14, 18, 17-40, 21, «И жизнь, и 
слезы, и любовь»
«Лопушок» —  10-40.

«СИБИРЯК»
15 августа. «Филипп-.малыш»

—  9-20. «Счастье по случаю»
—  11. 12-40, 14-20, 18, 17-40,
19-20, 21,

. «АВАНГАРД»
15 августа. «Вариант «Зом

би» —  19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИВКАБЕЛЬ»
15 августа. «Кармен»—• 17-20, 

19, 21,
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
15 августа. «Семь стихий*

—  18, 20, 21.
ДВОРЕЦ

КУЛЬТУРЫ И ТЕХНИКИ 
ГПЗ-5

15 августа. «Гороичесний па
стораль» —  18, 20.

ВНИМАНИЕ!
18 августа, с 9 до 15 ча

сов, на центральном рынке 
г. Томска состоится город
ская ярмарка по продаже 
,шко11ьного ассортимента.

В ярмарке принимают 
•участие все торгующие 
организации г. Томска.

Управление рынками
г. Томска приглашает то
мичей и гостей нашего го
рода посетить школьную 
ярмарку.

Томское профессиональ
но - техническое торговое 

, училище ПРОДОЛЖАЕТ 
НАБОР учащихся в группы 
контролеров-кассиров про
довольственных и промыш
ленных товаров. Срок обу
чения: на базе 10 классов,—
1 год, на базе 8 классов —
2 года. Вступительные экза
мены не проводятся. Сти
пендия — 32 рубля в месяц.

Выпускники училища, по
лучившие диплом с отличи
ем, пользуются при поступ
лении в вузы и техникумы 
льготами, установленными 
для школьников, награж
денных золотой медалью, в 
том числе правом зачисле
ния в техникумы без всту
пительных экзаменов.

Адрес училища: ул. Ок
тябрьская, 41; тел. 2-27-31.

еПТУ ль 34 совместно с 
областным управлением 
Гострудсберкасс ОБЪЯВ
ЛЯЮТ НАБОР в группы 
для подготовки контроле- 
ров-каооиров сберегатель
ных касс (на базе 10 клас
сов). Срок обучения — 10 
месяцев. Стипендия — 
72 рубля. Окончившим 
училище работа предостав
ляется в сберкассах г. Том
ска и Томской области. 
На время учебы учащиеся 
обеспечиваются общежити
ем.

За направлением на уче
бу обращаться; г. Томск, 
пр. Ленина, 217, СПТУ-34, 
тел. 3-80-57; или ул. Дзер
жинского, 24, тел. 2-51-06, 
в управление Гострудсбер
касс.

Издательству «Красное 
знамя» на постоянную ра
боту тре(5уются; наборщик 
ручного и машинного на
бора, ученики наборщиков, 
печатники, ученики печат
ников, машинисты резаль
ной машины, приемщик на 
фальцевальную машину, 
электромонтеры, слесари по 
ремонту и наладке оборудо
вания, фрезеровщики, за
точник, инженер-электрон
щик.

Срочно требуются подсоб
ные рабочие, отделываль- 
щик клише, столяр-нако- 
лодчик, водитель автопо
грузчика.

Обращаться: пр. Фрунзе, 
103, отдел кадров, тел. 
1-47-00.

Среднее профессионально-техническое училище № 6 
ПРОДОЛЖАЕТ НАБОР учащихся на 1985/86 учебный 
год на базе 8 и 10 классов.

Училище готовит высококвалифицированных специа
листов для областного производственно-технического уп
равления связи г. Томска. ■

На базе 8 классов — по следующим специальностям: 
оператор связи, телеграфист, телефонист междугород
ной телефонной связи, электромонтер линейных соору
жений и абонентских устройств радиофикации;

на базе 10 классов — оператор связи, телеграфист, 
телефонист междугородной телефонной связи.

Срок обучения: на базе 8 классов — 3 года, на базе 10 
классов — 10 месяцев.

Зачисление производится по результатам собеседова
ния. Лица, зачисленные в училище на базе 8 классов, 
находятся на государственном обеспечении; на базе 10 
классов — получают стипендию 30 рублей в месяц и 
50 рублей доплату от базового предприятия.

Время обучения входит в трудовой стаж.
Учащиеся, успешно закончившие училище, имеют 

право поступления в вузы и ■техникумы на льготных 
условиях по направлению училища.

Прием заявлений и документов по адресу: 634001,
г. Томск, пр. Ленина, 181, СПТУ-6. Телефоны для спра
вок 2-22-78, 2-14-33.

РУКОВОДИТЕЛЯМ ПРЕДПРИЯТИЙ, 
д о м о у п р а в л е н и й , ЖКО и  ЖСК!

с  целью приведения объектов газового хозяйства жи
лых домов в соответствие с требованиями «Правил без
опасности в газовом хозяйстве» и готовности к эксплуа
тации в зимний период 1985—1986 гг. НЕОБХОДИМО:
убрать деревья, находящиеся ближе 1,5 м от подземно
го газопровода и 5 м от групповых установок сжижен
ного газа; привести в порядок ограждения групповых 
установок, коверное хозяйство, обновить предупреди
тельные надписи «Огнеопасно»; навесить замки на воро
тах ограждения групповых установок сжиженного газа, 
таблички на дверях подвалов с указанием, где находится 
ключ от подвала, установить упоры у дверей подъездов; 
покрасить внутрилестничный газопровод;'  проверить и 
выполнить герметизацию мест вводов подземных ком
муникаций в подвалы газифицированных домов и до
мов в радиусе 50 м от газопровода; просверлить отвер
стия диаметром 22 мм в крышках колодцев (теплотрас
сы, канализации) иа расстоянии 15 м от оси подземного 
газопровода.

Согласно графику, утвержденному горисполкомом, все 
газовые объекты должны быть подготовлены к эксплу
атации в зимний период до 1.09.85 г.

Трест «Томскгоргаз».

Т Р У Л О У С Т Я О Й С Т В А

ПРИГЛАШ АЕТ НА РАБОТУ
в  д о м  ОТДЫХА «к л ю ч и » : заведующего библиоте

кой, секретаря-машинистку, бухгалтера, электромонтера, 
шофера, грузчика на продовольственный склад, завхоза, 
столяра-плотника.

Справки по тел. 4-15-18. .
На ТОМСКОЕ АВИАПРЕДПРИЯТИЕ: начальника

склада ГСМ, кладовщиков, секретаря-машинистку, бух
галтеров расчетной и материальной групп, воспитателя 
общежития, мастера по водоснабжению, слесарей, тока
рей, грузчиков, авиамехаников, аккумуляторщиков, 
уборщиц.

Справки по тел. 99-42-18.
На ТЕЛЕГРАФНО-ТЕЛЕФОННУЮ СТАНЦИЮ: теле

графистов, телефонистов и их учеников, инженеров, 
элек;громехаников, электромонтеров связи, инженера по 
нормированию, инструктора по физкультуре, машинист
ку, маляра.

Справки по тел. 2-52-10.
На ПРЕДПРИЯТИЕ «ТРАНССЕЛЬХОЗТЕХНИКА»: во- 

дителей I—II классов на новые машины, шорника, авто
электриков, кузнеца, жестянщика, мотористов, агрегат
чиков, токаря, газоэлектросварщиков, кладовщика, на
чальника отдела эксплуатации, юрисконсульта. В обще
житие предприятия: коменданта, электрика, слесаря-
сантехника.

На предприятии имеются столовая, стол заказов, блок 
бытового обслуживания.

Доставка на работу и с работы — служебным транс
портом. Справки по тел. 5-01-84, 5-01-72.

В ТОМСКИЙ РЕЧНОЙ ПОРТ: газоэлектросварщиков, 
рулевых - мотористов, крановщиков, наладчиков кранов, 
п)риемосдатчиков. токарей, (слесарей-сантехников, цвто- 
грейдеристов, плотииков-столяров, кладовщиков ГСМ, 
электриков, мастера РММ, инженера по котельно-сва
рочному оборудованию, группового механика по кранам, 
мастера погрузработ, лаборанта. Начальника РСУ, инже
нера ЖКО, экономиста, инженера по труду; на речной 
вокзал: кассиров, береговых матросов, дворников, 
уборщиц, шкиперов дебаркадера, временно дежурную 
справочного бюро.

Справки по телефону 2-26-51; доп. 2-17 или 2-42-54.
На ТОМСКОЕ ТАРОРЕМОНТНОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ 

инженера-механика, мастера по производству, диспетче
ра, кладовщиков, секретаря-машинистку, экоиомиста- 
финансиста, счетовода-кассира, инспектора по кадрам, 
юрисконсульта, грузчиков, станочников, водителей авто
машин «ЗИЛ-157», «ГАЗ-вв», «ГАЗ-69», «ГАЗ-52», авто
буса, водителя автопогрузчика, слесаря-сантехника, 
слесаря-ремонтника станочного <й!орудования, пилоточа, 
дворников, тракториста, приемосдатчика.

Для временной работы приглашаются абитуриенты, 
студенты, школьники, пенсионеры.

Обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17, ул. Пушкина, 71, 
проезд автобусом Nb 6 до остановки «Тарная база».

Справки по тел. 5-04-26.
В ТРЕСТ СТОЛОВЫХ № 1: заведующих производст

вом, юрисконсульта, бухгалтеров, кассиров, поваров, 
кондитеров, буфетчиц, мойщиц посуды.

Приглашаются пенсионеры и домохозяйки. 
Обращаться в бюро по трудоустройству и его филиа

лы; пр. Кирова,! 17; Вердская, 18.
Справки по тел. 2-48-93.

Дом отдыха «Ключи» ме
няет автобус «ПАЗ-672»,
в северном исполнении, на 
грузовой автомобиль марки 
«ГАЗ-53».

Возможны другие вари
анты.

Справки по тел. 4-15-18.

Колпашевское СПТУ № 9 
ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР УЧА- 
11ЩХСЯ по специальности 
повара. Стипендия—70 руб. 
Предоставляется благоуст
роенное общежитие.

Обращаться; г. Колпаше- 
80, ул. Ремесленная, 1-6, 
тел. 32-19.

Родные и близкие глубо
ко скорбят по поводу смер
ти горячо любимой жены и 
матери, инвалида Великой 
Отечественной войны 

БЫКОВОЙ 
Елены Андрееаны,

Администрация, партий
ный и профсоюзный коми
теты объединения «Томск- 
ремстрой» с прискорбием 
извещают о смерти бывше
го заместителя начальника 
объедииения, члена КПСС 
о 1943 года, ветерана вой
ны я труда, участника Па
рада Победы

ТУХВАТУЛИ Н А 
Талибулы Курбановича 

и выраашют глубокое собо- 
лезкованне родным и близ
ким покойного.
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